



Línea de investigación del magistrado apunta a que operaciones de tráfico habrían incluido a países como Irán

# Juez Zepeda detecta venta ilegal de armas desde ex Colonia Dignidad

► A casi tres meses de que Investigaciones encontrara tres contenedores con armas en el ex enclave, el ministro en visita se apresta a procesar a Harmut Hopp, Kurt Schnellenkamp, Karl Van-Denn-Berg y a Paul Schäfer por tráfico de armas.

HECTOR COSSIO L.

El juez Jorge Zepeda se aproxima a dar un nuevo paso en el caso Dignidad. A tres meses de haber descubierto el arsenal más grande de la historia de Chile en manos privadas, el magistrado estaría llegando a la conclusión de que el material bélico encontrado bajo tierra no sería más que una parte de lo que podría ser un negocio de exportación ilegal de armas desde la ex colonia a países con embargo de la ONU, entre ellos Irán.

De la misma manera como Zepeda logró la confianza para que los colonos le indicaran los sitios exactos donde Paul Schäfer ordenó ocultar el armamento -cuya existencia sólo pudo comprobar el pasado 14 de junio, cuando desenterró los tres contenedores-, Zepeda obtuvo la información de que desde antes de 1973 en el ex enclave habría funcionado una compleja estructura comercial, que tenía como objetivo la importación, fabricación y exportación de armas al extranjero.

Según fuentes cercanas a la investigación, el rol clave de este sistema lo habría cumplido Hugo Baar, el antiguo socio con el que Paul Schäfer fundó en 1958 la Misión Social Privada, dedicada a

**Una nueva línea investigativa que podría seguir el ministro es comprobar la existencia de sociedades comerciales creadas para ocultar el dinero obtenido.**

proteger huérfanos de la Segunda Guerra Mundial y, años después, la Sociedad Benefactora y Educacional Villa Baviera.

Los antecedentes que manejaría hasta ahora el juez Zepeda revelarían que Baar, antes de romper con

| DATOS CLAVE   |
|---|
| <p><b>Arsenales</b></p> <p>► Hasta ahora, las indagaciones en el enclave han llevado a la justicia al paradero de dos arsenales provistos, incluso, de lanzacohetes y miras telescópicas.</p> |
| <p><b>Colaboradores</b></p> <p>► Los residentes del enclave germano proporcionaron información clave para precisar la ubicación de los primeros contenedores con armas.</p>                   |
| <p><b>Declaración</b></p> <p>► Paul Schäfer Schneider se desentendió del tema afirmando que cualquiera pudo ingresar armas a la colonia.</p>  |

Schäfer y fugarse en 1985, articuló una sociedad ilícita con un empresario alemán identificado como Gerhard Martin.

## Rol clave

Aunque Baar se encuentra fallecido, Zepeda tomó coocimiento que desde 1970 este inmigrante alemán compraba armas en el

extranjero y luego las internaba ilegalmente al país. Una de las tesis que manejaría el ministro es que Baar, por mandato de Schäfer, supervisaba la clonación de armas en maestranzas que para estos objetivos se construyeron en Colo-

nia Dignidad. Luego -según los antecedentes que ha encontrado la investigación- las armas eran vendidas a países que tenían prohibición de Naciones Unidas para comprar. Ello, a través de Martin.

Uno de estos países a los que habrían llegado las armas de la Colonia habría sido Irán, nación que desde 1980 a 1988 mantuvo una guerra con Irak.

El juez Zepeda habría interrogado durante gran parte del jueves al doctor Harmut Hopp y al encargado de finanzas del enclave alemán, Kurt Schnellenkamp, de 77 años, a quienes posteriormente dejó detenidos.

Fuentes allegadas a la investigación aseguraron que este lunes el juez Zepeda procesaría a Hoop, a Schnellenkamp, a Karl Van-Denn-Berg, a Hugo Baar (a quien simultáneamente debería sobreseer por

nia Dignidad. Luego -según los antecedentes que ha encontrado la investigación- las armas eran vendidas a países que tenían prohibición de Naciones Unidas para comprar. Ello, a través de Martin.

Uno de estos países a los que habrían llegado las armas de la Colonia habría sido Irán, nación que desde 1980 a 1988 mantuvo una guerra con Irak.

El juez Zepeda habría interrogado durante gran parte del jueves al doctor Harmut Hopp y al encargado de finanzas del enclave alemán, Kurt Schnellenkamp, de 77 años, a quienes posteriormente dejó detenidos.

Fuentes allegadas a la investigación aseguraron que este lunes el juez Zepeda procesaría a Hoop, a Schnellenkamp, a Karl Van-Denn-Berg, a Hugo Baar (a quien simultáneamente debería sobreseer por



## DATOS CLAVE

**Arsenales**

► Hasta ahora, las indagaciones en el enclave han llevado a la justicia al paradero de dos arsenales provistos, incluso, de lanzacohetes y miras telescópicas.

**Colaboradores**

► Los residentes del enclave germano proporcionaron información clave para precisar la ubicación de los primeros contenedores con armas.

**Declaración**

► Paul Schäfer Schneider se desentendió del tema afirmando que cualquiera pudo ingresar armas a la colonia.



HACE ALGUNOS MESES el ministro Zepeda descubrió un gigantesco arsenal en el ex enclave alemán.



## INVESTIGACION

## Hitos del ministro Zepeda en Dignidad

**10 de marzo:** agentes de Interpol Argentina ubican y detienen a Paul Schäfer en las afueras de Buenos Aires. Tras algunos días y gestiones del gobierno chileno, es expulsado y traído ante la justicia.

**30 de mayo:** Procesa al doctor Hopp como encubridor del secuestro de tres detenidos desaparecidos y a Paul Schäfer como autor de los mismos.

**14 de junio:** Tras meses de pesquisas, personal de Investigaciones encuentra un gran arsenal enterrado dentro de tres contenedores en la ex Colonia Dignidad, que incluye subametralladoras y lanzacohetes.

**14 de junio:** En el mismo hallazgo, se hallan además fichas personales de más de 500 personas.

**22 de julio:** Encuentran un segundo arsenal en el fundo El Litral, tras el Restorán Familiar Villa Baviera de Bulnes, utilizando el mismo robot que encontró los restos del empresario Luis Francisco Yuraszcek.

**9 de septiembre:** El ministro Zepeda revoca la asociación ilícita dictada en contra la ex Colonia Dignidad, la que fue dictada por la jueza Jimena Pérez, de Parral.